

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales

Pago adelantado

Administración
Santa Clara, 28

EL ESPIRITISMO EN SOLFA

El espiritismo ha tenido recientemente un fracaso atroz.

Cierto es que sus adeptos estaban ó podían estar curados de espantos en materia de desengaños: pero ninguna decepción les había ocurrido del calibre de la que ahora hace «gemir las prensas» europeas.

Eusapia Paladino, la célebre *medium* que mantenía la enseña espiritista, es objeto casualmente de sarcasmos.

Se reducen á acusarla de hacer trampas, sobre todo en lo que se refiere á la aparición de los espectros evocados por ella.

En otros términos se dice que el espíritu que la animaba era un falso espíritu y puntualizando más espíritu de vino.

Se cuenta, en efecto, que un cliente de la renombrada espiritista descubrió el engaño de que era víctima de un modo singular, bastante singular.

Puede decirse que descubrió la trampa olfateándola, toda vez que compareciera la sombra de su difunto padre, ruego que Eusapia se apresuró á atender, notó una particularidad extra.

El espectro venerando de su progenitor olía á vino de Málaga.

La sorpresa del cliente fue tanto mayor y más desagradable cuanto que en vida su padre no tuvo costumbre de hacer uso de más bebida que el agua, y se resistía á creer que el anciano hubiera contraído aquel vicio después de muerto.

Antes que dar acogida á tan irreverente y atrevido supuesto, prefirió sospechar que allí había gato encerrado, y practicó sus averiguaciones que dieron por resultado comprobar que el vino de Málaga era la bebida favorita de Eusapia Paladino.

Conocido este hecho, era ya difícil abrigar duda alguna, y estaba demostrado que la *medium* no evocaba más espíritu que á sí misma, y que los espectros hablaban por su propia boca invariablemente.

También estaba demostrado el hecho de que la bebida de moda en el otro mundo era el vino de Málaga, y solo quizá algún adepto *à outrance* del espiritismo sostenga sinceramente que los muertos beben para consolarse y olvidar penas pasadas.

Instrucciones populares contra la viruela

I. La vacunación es el único medio eficaz de evitar la viruela.

II. Antes de llegar á la edad de tres meses el niño debe ser vacunado.

III. En tiempo de epidemia de viruela es conveniente vacunar al niño una vez cumplido el primer mes.

IV. Esta primera vacunación, como las revacunaciones sucesivas, pueden verificarse en todas las épocas del año.

V. Aunque en todo tiempo pueden vacunarse con eficacia los individuos, la estación preferible cuando las circunstancias permiten escojer, es la *primavera*.

VI. A los 6 años, se agota el efecto profiláctico de la vacunación.

VII. Todo individuo, pues, debe revacunarse cada seis años.

VIII. Desde los treinta años en adelante, si no hay epidemia de viruela, el individuo puede pasar más de los seis años sin revacunarse.

IX. La vacunación nunca predispone á contraer la viruela, ni cuando se atraviesa una epidemia de esta enfermedad.

X. Cuando se desarrolla la viruela en un individuo recién vacunado, es porque se ha vacunado tarde: es decir, porque cuando se vacunó, aunque en apariencia estuviera sano, ya había adquirido la enfermedad.

XI. Si la viruela se desarrolla cuando están en plena efflorescencia las pústulas de la vacuna, lo cual también demuestra que la vacunación se ha verificado tarde, aquella, ó sea la viruela, es más benigna de lo que lo hubiera sido sin vacunación.

XII. Los vacunados que enferman de viruela contraen las especies menos graves de la enfermedad: son los que se ven más exentos de complicaciones y los que dan menos mortalidad.

XIII. No debe nadie titubear, pues, en vacunarse durante una epidemia de viruela.

XIV. El único medio eficaz para cortar de raíz una epidemia de viruela, es el que consiste en vacunar toda la población. Todas las demás medidas que deben ponerse en práctica para conseguir el mismo objeto, son secundarias.

XV. Durante una epidemia de viruela debe vacunarse todos los que nunca se habían vacunado, aunque hubiese padecido la viruela, si esta databa de más de seis años: y deben revacunarse todos los que llevan más de cuatro años sin haber acudido á la vacunación.

XVI. Cuando resulta negativa la vacunación ó revacunación en época epidémica, debe intentarse de nuevo al cabo de un mes, tomando todo género de precau-

ciones que garanticen la bondad del procedimiento y la de la vacuna.

XVII. Cuando un individuo traslada su residencia de una población inbenne de viruela á otra en que reina dicha enfermedad endémica ó epidémicamente, debe vacunarse ó renovarse si su vacunación anterior no data de una fecha reciente.»

Las órdenes religiosas en Francia

D. Besse, antiguo benedictino de Ligugé, ha pronunciado en el gran Anfiteatro de la sociedad geográfica ante un numeroso auditorio, una brillante conferencia sobre las órdenes religiosas y la enseñanza en Francia.

Esta conferencia en provecho de las escuelas pobres sostenidas por la Sociedad general de educación, que les ha dado más de un millón de francos, fué una elocuente pagina histórica, estableciendo los lazos que unieron á Francia con las órdenes religiosas á la causa del catolicismo. El lenguaje y oratoria del noble proscrito arrancó aplausos repetidos.

En algunos periodos brillantes, monsieur Keller, presidente de la sociedad, ha protestado contra la violencia que arranca á la Francia las personas de los religiosos, que son los mejores de sus hijos, de igual modo que otra violencia hace treinta años le arrancó sus mejores provincias.

Concluyó con un energico llamamiento en favor de las escuelas cristianas que forman, dijo, buenos ciudadanos, buenos patriotas, buenos soldados y buenos electores.

Una salva de aplausos resonó en todo el salón.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 8. — El Purísimo Corazón de María, Santos Medardo y Salustiano.

Lunes, 9. — Santos Feliciano, Primo y Ricardo.

Martes, 10. — Santas Margarita y Oliva y San Restituto.

Miércoles, 11. — Santos Bernabé, Félix y Fortunato.

Cultos.

Domingo, 8. — La Misa y oficio divino del Purísimo Corazón de María Santísima, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 3.^a después de Pentecostés.

En la Catedral Misa solemne y después de los divinos oficios Bendición de la Fábrica y máquinas para la iluminación pública por gas a estileno.

Continua en San Agustín la exposición diaria y piadosos cultos del mes de Junio en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús.

En San Francisco continua la Novena en honor de San Antonio de Padua.

En María Auxiliadora viene practicándose la Novena en honor de la Titular.

Lunes, 9.—La Misa y oficio divino son de la Fiesta en honor de la Santísima Trinidad por la conversión de los Godos, con rito doble mayor, color blanco.

Martes, 10.—La Misa y oficio divino son de Santa Margarita Reina de Scotia, viuda, con rito semidoble color blanco.

Miércoles, 11.—La Misa y oficio divino son de San Bernabé, Apóstol, con rito doble mayor color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA JUNIO
EL REZO DEL OFICIO PARVO DEL SAGRADO CORAZÓN.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que el rezo del Oficio Parvo del Sagrado Corazon se propague entre los fieles.

RESOLUCION APOSTOLICA

Rezar el Oficio Parvo del Sagrado Corazon y propagarle.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las obras de propaganda católica.
- 2.ª Los Celadores y Celadoras de este Centro.
- 3.ª La santificación de los días festivos.
- 4.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 5.ª Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio de 1902, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Clotilde, Reina.

» 29, San Pedro y San Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de un asociado y la de una asociada, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

En Santa Clara.—Las Rdas. Religiosas Clarisas celebraron el miércoles próximo pasado la solemne festividad del Santísimo Corpus. Expuesto S. D. M. cantóse solemne Misa, que fué celebrada por el M. I. Sr. Canónigo Magistral. Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. Lic. D. Pablo Brunet, Pbro., Catedrático del Seminario. Por la tarde, despues del solemne canto de visperas, efectuóse una lucida procesión, en la que llevó la Sagrada Custodia el M. I. Sr. Dr. Antonio Villas, Vicario Capitular de la Diócesis. El templo presentaba hermoso aspecto por su iluminación y adornos.

La fiesta del Sagrado Corazón.—En la S. I. Catedral celebróse ayer la festividad del Sagrado Corazón con solemne misa á orquesta y sermón que pronunció el Rdo. P. Director de la Casa Salesiana D. José M. Marmó. Por la tarde despues de visperas efectuóse solemne procesión.

En Santa Clara celebróse asimismo dicha fiesta con solemnes cultos. En la devota Novena de preparación predicó todos los días, el Rdo. Sr. Dr. D. Sebastián Juan, Pbro., Catedrático del Seminario. El día del Sagrado Corazón estuvo expuesto el Santísimo desde la Misa mayor hasta la función de la tarde. En el solemne oficio de la mañana ocupó el púlpito, el Rdo. Sr.

D. Jaime Alzina, Pbro., Profesor del Seminario.

En S. Agustín se celebró asimismo Misa de Comunión y otros devotos actos en honor del Sagrado Corazón; y en la iglesia de la Enseñanza, cantóse á las 7 y media misa solemne en honor del Divino Titular, el Corazón Santísimo de Jesús.

Obispo de Menorca.—Segun leemos el Ilmo. Sr. D. Juan Torres, será preconizado Obispo de Menorca en el Consistorio que su Santidad el Papa Leon XIII celebrará durante el presente mes. La consagración del nuevo Obispo tendrá lugar en Ibiza y es casi seguro que será Consagrante el Ilmo. Sr. Obispo de Sion, y asistentes los Prelados de Mallorca y de Orihuela, todos isleños.

Es de esperar, pues, que dentro breve plazo tendremos el consuelo de ver entre nosotros al nuevo Pastor de esta grey menorquina, de lo que debemos regocijarnos en el Señor.

Nueva cooperativa.—Con el nombre de «La Unión» y bajo el patronato de San José se ha instalado en esta ciudad una cooperativa de consumo. El domicilio lo tiene en la calle de José M.ª Quadrado, en el comercio antes de D. Miguel Cavaller.

Pueden ser socios así hombres como mujeres contando 16 años de edad, suscribiéndose lo menos por una aportación y consumiendo semestralmente la cantidad de 40 pesetas como minimum.

La aportación importa 25 Ptas., que pueden desembolsarse en el plazo de un año; ningun socio puede tener mas de 10 aportaciones al objeto de que no se acumulen en pocas manos las ganancias y beneficios que se obtengan.

Se nos ha asegurado que dicho establecimiento permanecerá cerrado, los días festivos, durante los oficios divinos de la mañana.

Deseamos prosperidades á la nueva sociedad y constancia en sus buenos propósitos.

Lo celebramos.—Sabemos, y lo consignamos con gusto, que nuestro paisano el aprovechado joven D. Miguel Capella, acaba de obtener en los últimos exámenes celebrados en Zaragoza, donde cursa, las brillantes notas de sobresaliente, en todas las asignaturas.

Asimismo nos consta que han obtenido el grado de Bachillerato, en el Instituto de Mahón, los jóvenes de esta ciudad D. Miguel Seguí Prats y D. Bartolomé Marqués Sancho.

A todos ellos enviamos nuestro cordial parabien, que hacemos extensivo á sus respectivas familias.

Llegada.—A las seis de esta mañana vistosamente empavesado ha fondeado el vapor «Menorquin», llevando á bordo los distinguidos expedicionarios catalanes, que deben asistir á las fiestas que se celebrarán estos días con motivo de la inauguración del alumbrado por acetileno. A todos los recién llegados enviamos nuestro saludo de bienvenida.

Visitas.—El «Dail Expres» dice que el Rey D. Alfonso XIII en breve visitará Baleares, Canarias, Ceuta y Melilla.

En el Seminario Conciliar.—En este centro escolar continua abierto, hasta el 10 del actual, el pago del 2.º plazo de las matriculas, correspondientes al curso académico de 1901 á 92.

El lunes 16 del presente mes se empezarán los exámenes de prueba de curso y el sábado 14 se terminarán las clases.

De actualidad.—Hemos visto en el mostrador de D. Antonio Moll unas hermosas tarjetas postales con la vista del interior de la fábrica del gas acetileno. Las recomendamos á nuestros lectores.

Automóvil.—Ayer estuvo en esta ciudad el automóvil que acaba de adquirir la Comandancia de Ingenieros de Mahón. Con tal motivo vieronse muy concurridas las calles del ensanche.

Dicennos que dicha visita obedece á que se tiene el proyecto de levantar una torre en las inmediaciones del paseo de S. Nicolás para establecer la telegrafia sin hilos y desde allí comunicarse con el Monte-Toro.

Adoquinado.—Se ha terminado estos días el de la calle de José M.ª Quadrado.

Tiempo.—Sigue éste siendo magnífico; ha brillado el sol todos los días, habiéndose tambien dejado sentir algun tanto el viento.

Vapor-correo.—Pasajeros llegados en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

De Barcelona

D. José Salord.—Julio Lyón.—Nicolás Comellas.—Miguel Martí.—Enrique Pons.—Antonio Sans.—Santiago Jaró.—D.ª Paulina Salort.—Total, 8.

De Alcudia

D. Alberto Pamorta.—Cristóbal Roca.—Juan Alaman.—Antonio Casasnovas.—D.ª Margarita Amoros.—Angela Quintana.—Total, 4.

Progresamos.—Leemos en «El Grano de Arena»:

«Tres fueron los Ayuntamientos de esta Isla que dejaron de asistir á la Procesión General del Smo. Corpus Christi, los de Mahón, Alayor y Villa-Carlos. Pueden los enemigos de la religión estar orgullosos de su nefanda obra, pero no duden que se burlará de ellos y de sus diabólicos planes el que habita en los cielos, de cuya paciencia no se abusa jamás impunemente».

Muy bien.—Leemos en «El grano de Arena» del miércoles último:

«Con muy buen acuerdo ha dispuesto el señor Alcalde accidental que se embarquen en el vapor correo de hoy una cuadrilla de gitanos que hace pocos días llegó á esta ciudad con objeto de embaucar á las gentes sencillas, prediciéndoles lo porvenir».

Mas noticias.—Varios doctores celebraron una consulta en Vallvidrera con el médico de cabecera de Mossen Jacinto Verdager.

El parte facultativo dice que, dentro del estado grave del enfermo, llama la atención el fenómeno que ha preocupado á los médicos desde el primer día, ó sea la debilidad del corazón, más que todos los otros síntomas de la dolencia que aflige al ilustre vate.

Real Orden.—«La Gaceta» ha publicado una Real orden resolviendo que dentro del curso actual puedan terminar sus estudios y obtener los títulos de perito y de profesor mercantil con arreglo al plan de 1887 los alumnos que hayan verificado el exámen de ingreso en las Escuelas de Comercio en cursos anteriores al de 1900 á 1901.

Decreto.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica un decreto disponiendo la clusura de las academias de Sargentos establecidas en Sevilla y Valladolid, y convocando á exámenes para el 15 de Julio á los oficiales de la Reserva.

Las solicitudes pueden presentarse hasta el 30 de Junio.

Dinero.—Un periódico catalán publica una curiosa estadística según la cual, en diez años, los accionistas del Banco de España han cobrado la respetable suma de 240.200.000 pesetas; es decir, el capital y noventa millones de beneficio.

De seguir así, añade el aludido periódico, dentro de treinta años tendrán dichos accionistas.

| | Pesetas. |
|---------------------------------|-------------|
| Dividendos percibidos | 726.000.000 |
| Capital | 150.000.000 |
| Reserva | 60.000.000 |
| Edificios. | 20.000.000 |
| Total. | 856.000.000 |

¡Una friolera!

Menorca

Mahón.—El 28 del mes pasado ocurrió la primera defunción que se registró en la parroquia de Santa María durante dicho mes de Mayo.

—La suscripción abierta para la restauración de la cripta de la parroquia de San Francisco ascendía el miércoles de la semana pasada á Ptas. 385'75.

—Desde el 29 Abril hasta el 29 de Mayo último se recogieron del cepillo del pan de los pobres 100 pesetas 59 céntimos. Durante el mes de Mayo se repartieron todos los martes, entre los pobres de esta ciudad, 93 panes de 800 gramos uno.

—Con motivo del cumpleaños del Rey se dió una comida extraordinaria á los presos existentes en las cárceles de este partido.

—La semana pasada llegó á esta ciudad el Ingeniero Naval D. Felipe Brives, al objeto de entender en el asunto del dique.

—Se está ensayando el automóvil que, procedente de Barcelona, acaba de adquirir esta Comandancia de Ingenieros.

—Procedente de New-Castle fondeó el martes último en nuestro puerto el vapor inglés «Emerald» de 391 toneladas, conduciendo un cargamento de carbón mineral para el depósito de D. Francisco Garcia.

—Uno de los serenos del Municipio, encontrándose en su casa arreglando el revolver que usan en el servicio, según la versión pública, quitó del mismo los cartuchos, y creyendo haberlos extraído todos, se quedó uno, y al proceder á limpiar el arma, sonó la consiguiente detonación con sorpresa de todos los circunstantes, yendo el proyectil olvidado á dar contra el pecho de la esposa del guarda nocturno, que en unión de los demás individuos de su familia se encontraba sentada cerca de la mesilla en que aquél se hallaba arreglando la referida arma, cayéndose aquélla gravemente herida.

—Se ha pasado á domicilio una circular de la comisión formada al efecto para recoger firmas de estos vecinos, al objeto de elevar al Gobierno una solicitud para obtener rebaja en el cupo de consumos señalado á esta ciudad.

Alayor.—Al proponerse, en la sesión que celebró este Ayuntamiento, la asistencia á la solemne Procesión del Corpus Christi se suscitó amplia discusión. De los doce concejales se encontraban presentes nueve, no asistiendo á la sesión los Sres. D. Lorenzo Riudavets, propietario, D. Bernardo Carreras, fabricante de calzado, y D. Juan Gomila, maestro de albañilería. Votaron á favor de la asistencia los tres concejales D. Juan Pons Salord, Primer Teniente de Alcalde, D. Lorenzo Pons Carreras, confitero y D. Pedro Villalonga Sintes, de *Son Blanch Vey*.

No queremos publicar en nuestras columnas los nombres de los que votaron contra la antigua costumbre de asistir á la procesión, hiriendo en lo mas vivo á los buenos alayorenses. No dudemos que Dios les dará su merecido y que la opinión pública los juzgará según sus obras.

Mallorca

Palma.—Se ha inaugurado en el «Centro Militar» la serie de conciertos musicales que celebrará dicha sociedad todos los martes.

—El día 27 del pasado fué bendecido en la iglesia de Santa Cruz la bandera del Batallón de Artillería de esta plaza.

Dicha bandera fué bendecida por el Exmo. Señor Obispo.

Terminada la ceremonia, se celebró solemne oficio, cantado á grande orquesta.

La concurrencia que asistió á la fiesta fué numerosa y distinguida.

—Ha sido nombrado por el Ayuntamiento Alcalde de esta ciudad, D. Antonio Roselló y Gomez.

—El Delegado de hacienda de esta provincia ha dirigido una circular á los Alcaldes de los pueblos de la misma recordándoles la obligación que tienen de remitirle durante los diez primeros días de cada trimestre un certificado de las alteraciones que experimenta el pago de haberes del personal por vacantes ó cualquier otro motivo.

—En el despacho de la Alcaldía se ha colocado un cuadro del Rey D. Alfonso XIII.

—Se ha cometido un robo de importancia en la Relojería Suiza, situada en la plaza de Cort.

Han sido robados gran cantidad de relojes y cadenas, muchos de ellos de oro.

Ni en la caja ni en las puertas se ha notado fractura de ninguna clase.

El valor de lo robado, se calcula en unos cuatro mil duros.

—Hace unos días salieron á pescar dos hombres en un bote.

Como dichos individuos no regresaban salieron en busca de ellos encontrando en el *Cap Blach* el bote abandonado.

Se da por seguro que los pobres hombres han naufragado.

Se han abierto varias listas para socorrer á las familias de los naufragos.

—Por la Dirección general de Sanidad ha sido nombrado intérprete honorario de la Estación sanitaria de esta capital D. Pedro B. Valls.

—Algunos veterinarios han declarado acerca de la glosopeda que, seria muy conveniente para evitar la propagación de dicha enfermedad que todos los ganados que transiten por las carreteras y caminos de la isla vayan

provistos del correspondiente certificado de sanidad.

Porreras.—En este pueblo se están construyendo gran cantidad de máquinas segadoras, pues son muchos los pedidos de la isla y del continente, que apenas bastan todos los constructores para satisfacer los pedidos.

Binisalem.—Los campos de este término van muy lozanos debido al tiempo fresco que ha hecho. La cosecha este año será abundante en cereales y regular en albaricoques y cerezas frutas que abundan en este pueblo. Las cerezas se pagan á 10 y 13 pesetas el quintal.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 2.—De Barcelona, pailebot «Flor del Mar», de 40 tons., pat. José Lluch, con 6 trips. y efectos.

Día 5.—De Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 600 tons., cap. Tito Ginart, con 27 trips., 14 pas. y efectos.

Despachados

Día 5.—Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 600 tons., cap. Tito Ginart, con 27 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 2.—En Londres se calculan en unos 22.062 los ingleses que han muerto en el Transvaal en acciones de guerra.

De ellos 1.055 son oficiales.

El total de bajas se supone asciende á 70.942.

Madrid, 2.—En Inglaterra aumentan las manifestaciones de júbilo por haberse firmado el tratado de paz entre boers é ingleses.

Dicho tratado ha sido comentadísimo.

Se guarda absoluta reserva acerca de las condiciones del mismo, por lo cual se considerará que estas son muy favorables á los boers.

Madrid, 2.—En Badajoz desde el Centro Obrero se han hecho muchos disparos contra la benemérita.

Esta penetró en dicha sociedad, practicando en ella un minucioso registro.

Lo mismo ha hecho en todas las casas inmediatas al referido Centro.

Madrid, 2.—Telegramas recibidos de Badajoz dicen que los huelgistas se han situado en las puertas de la ciudad impidiendo que los obreros se dirigiesen al trabajo.

La guardia civil dió contra ellos algunas cargas.

Se han hecho varias detenciones.

En Badajoz reina la más completa intranquilidad.

Madrid, 3.—En Londres se ha recibido un telegrama de lord Kitchener en el que dice que se ha firmado el tratado de paz entre boers é ingleses.

El *Daily Express* dice que el Rey D. Alfonso XIII en breve visitará Baleares, Canarias, Ceta y Melilla.

En Barcelona ha sido detenido y encarcelado el anarquista Bonafulla.

Madrid, 3.—En Barcelona un grupo de carreteros huelguistas apaleó á su patrono.

Han sido detenidos 5 de dichos carreteros.

El Gobernador civil ha celebrado una conferencia con los patronos, confiándose en que pronto se dará solución al actual conflicto.

Madrid, 3.—Se ha declarado el cólera en un buque que repatriaba á Italia soldados procedentes de la China.

Madrid, 3.—De Avila comunican que en el pueblo de Arévalo se ha librado una batalla campal entre gitanos, en la cual se hicieron más de treinta disparos.

Hay muchos heridos, algunos de ellos de bastante gravedad.

Fué necesario que interviniese la benemérita, la cual apresó á 52 individuos armados.

Madrid, 3.—Noticias recibidas de Londres participan que es tal el entusiasmo que reina en aquella ciudad con motivo del tratado de paz con los boers, que las manifestaciones de júbilo degeneran en orgías.

La alegría hace perder á muchos la seriedad y el aplomo, hasta el punto de atreverse públicamente á abrazar á las mujeres.

Bandas de música recorren las calles de la población.

Se hace un derroche fabuloso de *confetti* y se improvisan bailes públicos en cualquier punto de la ciudad.

Madrid, 3.—Según telegramas que se reciben de Constantinopla, se ha desencadenado un furioso temporal en el Mar Negro, á consecuencia del cual han naufragado treinta buques y muerto 200 tripulantes.

Reina gran júbilo entre los prisioneros boers que se hallan detenidos en las islas Bermudas, con motivo del tratado de paz ajustado entre Inglaterra y las repúblicas sudafricanas.

Madrid, 3.—En Barcelona se han declarado en huelga 1.500 carreteros.

Han ejercido varios actos de coacción sobre sus compañeros.

El tráfico en los muelles y estaciones se halla completamente paralizado.

La benemérita ocupa estos puntos á fin de evitar los desórdenes que pudieran ocurrir. Se han hecho varias detenciones.

Témese que la huelga se propague á otros oficios.

Madrid, 3.—El Capitán general de Cataluña, señor Bargés, ha desterrado al anarpuista Bonafulla.

Han ingresado en el Hospital otros dos dementes enamorado de la Infanta Maria Teresa.

Madrid, 3.—Dicen de Londres que al regresar el Rey á Palacio chocó el coche, recibiendo este algunos desperfectos.

El Rey salió ileso y continuó á pié su camino.

Seguíale una gran multitud de gente que le aclamó en todo el trayecto.

Sección de noticias.

EXTRANJERO

La prensa italiana dando cuenta de la próxima llegada á Roma del gobernador civil de Filipinas Sr. Falt, para intentar un arreglo en la cuestión de las ordenes religiosas, espera que dicha misión se logrará un buen resultado, pues Su Santidad se encuentra animado de los mejores deseos.

Los últimos informes recibidos en el ministerio de las Colonias de los comandantes de los buques encargados de llevar socorros á la Martinica confirman otros expuestos anteriormente acerca de la rareza del fenómeno de que fué víctima la ciudad de San Pedro.

Dicho fenómeno, de carácter instantáneo, parecía ser un huracán con dirección Norte á Sur.

La lluvia de ceniza que le precedió, acompañó y siguió, llegó á formar una capa de á 20 30 centímetros de espesor.

La parte Norte de la población quedó sepultada en cieno. El aspecto general de la misma ofrece una desolación imposible de describir y superior á cuanto se puede imaginar.

El monumento al emperador Guillermo, erigido en la Angusten Hill, ha sido completamente destruido en la noche pasada.

VARIEDADES.

CHARADA

Moneda y parte de un mueble
segunda prima nos dan;
la segunda con la terciá
te harán ver cierta señal;
cierto ladrón sin vergüenza
terciá prima te han de dar,
y un terreno en muchas partes
dividido encontrarás,
que en España lleva un nombre,
y este nombre es mi total.

S. MARQUÉS.

JEROGLIFICO COMPRIMIDO

(1 + 1) 2

MICH.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada: CAM-PA-NA

Al jerooglífico comprimido:

UNIVERSIDADES

ANUNCIOS

Recibida en esta Alcaldía linfa vacuna para la vacunación y revacunación, se anuncia al público que todos los días no festivos desde las doce á las trece se vacunará gratis en esta Casa Consistorial por el Médico Titular á las familias pobres de esta ciudad.

VERDADERA GANGA

Hay para vender una lámpara grande con dos mecheros y seis bujias.

Se dará por la mitad de su valor.

En esta imprenta informarán.



JULIAN TICOULAT FEMENIAS

CIRUJANO--DENTISTA

Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales sin cubrir el paladar.

Empastes de todas clases.

Pasando á domicilio honorarios dobles.

SAN JERONIMO, 24

IMPORTANTE

Continúa el despacho de los billetes del huerto situado en el paseo de San Juan, en todas las barberías, casinos y cafes.

POR UNA PESETA hay probabilidad de poseer un huerto en el Plá.

PARA VENDER

Lo está un huerto del Paseo de S. Juan, vulgo Plá.

Informa su dueño D. Juan Capó, San Jaime, 9.

I INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de Paris.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50. Idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem, (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem, 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem, 25 idem. Idem para señora, idem idem, 50 idem. Idem para idem, (brillantes gruesos), 100 idem. Idem para niñas, (verdadero regalo), 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Flouncia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en esta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. Gratis se envía á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A. Buyas, Corso Romana, 18, Milan (Italia.)

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.